



LA MAISON DES LIGÉRIENS

BEAUVAIS Amandine

La Maison des Ligériens est une réponse locale, humble et poétique à des préoccupations globales. Elle incarne une transition douce entre infrastructures passées et usages futurs et une reconnexion au paysage ligérien et à ses récits.

UNE DÉMARCHÉ ÉCOLOGIQUE ET ÉTHIQUE

Le projet vise une débétonisation partielle, favorisant le retour d'un sol vivant et la reconquête par la flore locale. L'ambition est de faire du site une interface entre humains et non-humains, un lieu d'écoute du paysage.

Ainsi, une partie du bâtiment existant est ouvert sur l'extérieur afin d'accueillir des vestiaires, et la deuxième partie du bâtiment est aménagée en espace de médiation immersif sur le thème de la Loire. Les anciens bassins sont transformés en parcours immersif, entre végétation locale et strates géologiques sensibles grâce à la réutilisation des gravats de démolition.

L'estuaire de la Loire est un espace fragile, soumis à de fortes pressions. Il mérite une lecture publique, pédagogique et sensible. De plus, en rendant à la nature une partie de cet espace artificialisé, le projet répond à un impératif de renaturation douce et de réparation écologique.

